
作为本届全国民族运动会
的一个亮点，郑州开创了一个新
的媒体接待模式，就是当地媒体
服务外地媒体。

“作为一个有着17年工作
经历的体育新闻记者和主持
人，印象更为深刻的是细节处
体现出郑州办赛的能力和水
平，郑州已具备举办大型国际
赛事的水平和能力。还有一个
亮点，就是当地媒体同仁来服
务外来媒体同行，真的要给这
个举措和‘郑州模式’点个大大
的赞！”央视记者魏晓南说。

她认为，同行之间最懂得对
方的需求，沟通起来非常顺畅，
提供的帮助很贴心，大大提高了
工作效率。而这些当地的同行
对郑州有着最深的了解，又有着
作为媒体人的专业优势，他们又
成为我们了解郑州的一面镜子，
是一个个宣传郑州、宣传赛事的
义务宣传员和移动平台。

魏晓南被一位服务她的郑

州媒体同行的一句话感动得热
泪盈眶。“之前睡觉一般在晚上
11点，早上手机铃声叫醒是 7
点，响了几遍还起不来。‘现在
晚上发微信提供素材，准备第
二天给你们采访提供便利到凌
晨 2点，早上 6点不用叫都醒
了，睡不着，就想着第二天给你
们提供发稿最好的便利，使民
族运动会和民族大团结的宣传
传播得更广’。”

央视资深体育记者李武军
是郑州新密人，给老家郑州点
了个大大的赞：“本届全国民族
运动会，规格高、组织好，被我
们媒体人称为是‘河南的奥运
会’。对外充分展示了郑州及
河南新的形象，也为郑州及河
南积累了办大型赛事的宝贵经
验。我觉得，无论场馆条件还
是组织水平，郑州已具备办更
大型赛事的能力和条件。作为
郑州人，我由衷地为家乡感到
骄傲。”
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点赞郑州

央视《新闻联播》6次报道
全国民族运动会

变化日新月异 服务暖心贴心 环境美如花园

曲终情不尽 郑州更加“中”
9月8日至16日，郑州，第十一届全国民族运动会盛宴上演。
大河之南，九州之中，东南西北，56个民族的兄弟姐妹们齐聚中原大地，畅叙手足之情，

共话民族赞歌。青春热情的志愿者，如郑州之绿，春风拂面；不辞辛劳的工作人员，如嵩山之
石，质朴厚重。

每个人都如一条条奔腾不息的小溪，用辛劳，用汗水，汇聚起郑州、河南一个大写的“中”
字。 郑报全媒体记者 王战龙

“郑州变化真大，环境更好
了，经济更发达了，加入了‘万亿
俱乐部’。”城市日新月异的变
化，市民热情友好的态度，让甘
肃代表团联络员闫长武欣喜又
惊讶。

全市GDP突破万亿元、人均
GDP突破 10万元、常住人口突破
千万人……盛会聚焦了人们的目
光，让“天地之中”的郑州走向了
舞台中央：鳞次栉比的高楼，亭亭
如盖的绿树，玉链绕城的桥路，勾
勒出郑州全新的模样。

“每次回到家乡都能感受到
郑州日新月异的变化。不仅高楼
越来越多了，大街小巷越来越干
净了，还更能够感受到家乡人民
的精神面貌越来越意气风发。我

为河南、郑州的飞速发展感到特
别骄傲和自豪。”作为郑州人，中
央电视台主持人海霞对郑州的巨
变有着切身感受。

同样作为郑州人，央视资深
体育记者李武军也有着别样的
感受。漫步在郑州街头，拆墙透
绿的公园与城市融合交汇，纵横
交错的大街小巷芳草吐绿，整洁
明净的路面井然有序。特别是
主干道上全国民族运动会海报，
“各民族要像石榴籽一样紧紧抱
在一起”“民族的大团结，你我的
运动会”等营造的浓浓氛围，让
李武军忍不住用手机拍摄了一
段视频，发给了中国乒协主席刘
国梁。

内蒙古自治区体育局副局长

李志友频频点赞郑州：“道路整洁
环境优美，走在郑州的大街小巷，
就像走在花园里一样。”

“之前来过郑州很多次，每一
次来到郑州都会看到新的变化。”
本届全国民族运动会民族大联欢
总导演董雪海说，“大玉米”、二七
塔等城市地标的夜景璀璨夺目，
郑州已经称得上一个具有国际范
的时尚之都。

来自英国的司徒建国，4年前
曾经来过河南，这次他以记者的
身份故地重游。“我要把我看到的
变化通过视频传出去，让全世界
看到美丽的郑州、厚重河南日新
月异的变化，从而认识郑州，了解
河南，爱上中原这片神奇的土
地。”司徒建国说。

闭幕式上，运动员代表手捧
鲜花缓缓走向志愿者代表，那一
刻全场掌声雷动，也让盛会的幕
后者走上了前台。

此次盛会共招募赛会志愿者
7000名，城市志愿者 4万余名，日
均 10万名志愿者穿梭在场馆、宾
馆、大街小巷，成为流动在这座城
市熠熠生辉的星河。

“从上车出发开始到活动结
束返回驻地，志愿者们全程无缝
对接。”参与了 4届民族运动会的
湖南代表团成员丁亚波说，“我在

街上问路，大家非常热情，讲得特
别仔细。河南人民都在为民族运
动会努力。”

“对郑州印象非常好。看到
好多穿着红马甲、戴着小红帽的
志愿者。真的很棒，他们也真的
好辛苦！”福建代表团的感受更加
直接。

57岁的四川代表队运动员牛
红评说：“我是第一次来到中原，中
原人太热情了，精气神儿十足。我
和队员刚到郑州时就小转了一下，
当时出租车司机拉着我们沿着金

水路附近转了一圈，一路上给我们
讲了郑州的文化、城市的地标，还
给我们介绍郑州的小吃，非常友
好。几天下来，每到一处，我们都
能感受到大家的热情。”

参加高脚竞速比赛的畲族小
伙儿雷王兵说：“这是我第一次来
到郑州，处处都被郑州人民的热
情包围。郑州不仅城市美，人更
美。”青海省代表团秘书长圈启章
说，来到郑州，让他有种宾至如归
的感觉，他十分感谢郑州人民的
热情接待。

当广东代表团比赛结束回
到酒店，接待组的工作人员会为
运动员送上一份特别的祝贺，除
了加油横幅，还送上了鲜花和掌
声，祝贺他们凯旋。

晚饭时间，音乐忽然响起，
酒店工作人员推着蛋糕进来，
把当天过生日的运动员请上了
舞台，给他们戴上了生日帽，齐
唱生日快乐歌。龙舟运动员何
彩容难掩内心激动：“第一次过
这么隆重的生日，是在郑州，这
将是我此生最美好的回忆。”

这样美好的场景每天都会
在不同的酒店上演。

生日了，有人端着生日蛋
糕，送上最温暖的祝福；天气转
凉，有人准备好红糖姜茶，为运
动员驱寒御暖；八九岁的运动员
不太会洗衣服，有人将他们的
衣服集中收集并清洗……酒
店无微不至、贴心周到的服务
暖到了每一个代表团成员的

心里。
“这次是第一次来郑州，感

觉郑州特别美，人也很热情。
酒店的工作人员都特别用心，
每次比赛完回去，就会看见床
上用水果和小礼物摆成的一个
心形，让人感受到了家的温
暖。”广西代表团民族健身操参
赛队员王勇说道。

土家族王静蕾走后发了她
写的备忘录：“今天走了，警察学
校负责我们日常起居吃喝拉撒
的全体员工都在。出门的时候
突然就特别难过，也不知道去了
下一站会不会有这么疼我们的
人。在郑州，你们对我们来说一
定是独一无二的。”

“服务态度好，暖心周到，
让我们有种到家的感觉。酒
店服务，中，郑州人民，中，河
南人民，中！”内蒙古的家人离
开了，留下了 252封情真意切
的感谢信。

话郑州变化 越来越有国际范

话志愿者 郑州不仅城市美，人更美

话服务接待 胜过家的温暖

话媒体接待 他们是郑州的一面镜子

精准指挥调度，做好组织保障，郑州交警一直在路上 郑报全媒体记者 张玉东 图

志愿者在进行礼仪培训 郑报全媒体记者 丁友明 图


